

# REALIZACIONES DEL GOBIERNO DE LAS FUERZAS ARMADAS Y CARABINEROS (CHILE 1973-1987)

CONVERSANDO CON EL AUTOR

Patricio López

**W**ALTER LUIZIO VIEYRA, que es hombre ya maduro, fue uno de esos jefes de Carabineros a quienes sus compañeros calificaban de "intelectuales", cosa que él riñe; pero a sus más de 70 años de edad ha escrito ya unos 20 libros, entre los que se destacan sus "Ensayos Culturales y Profesionales", conocidos por su gran utilidad para la formación y perfeccionamiento del personal de Oficiales y de tropa de su país.

Su último trabajo es este libro llamado **REALIZACIONES DEL GOBIERNO DE LAS FUERZAS ARMADAS Y CARABINEROS DE CHILE 1973-1987**, que, en sus 1.150 páginas, en tamaño 16 y presentación de lujo, analiza todos los logros obtenidos por el Gobierno de Chile, en todos los ámbitos de la actividad gubernamental, como por ejemplo, en la política, en la economía, en las organizaciones laboral es, en la educación, la salud, la vivienda, las obras públicas, los derechos de la mujer y, especialmente, en lo que se refiere al aspecto social.

ACCION LATINOAMERICANA, interesa da en conocer más detalles acerca de esta voluminosa obra, conversó con su autor, y este es un resumen de su manera de pensar:

— A.L.: Dícese Ud. que este Gobierno de las Fuerzas Armadas y Carabineros responde a las necesidades de libertad y progreso a que el pueblo de Chile aspira legítimamente para su desarrollo normal dentro del concierto de las naciones democráticas americanas y del mundo?

— WLV. El Gobierno actual de Chile, que llegó al poder a pesar de numerosos organismo represivos, como son el Congreso Nacional, el Poder Judicial, la Contraloría General, y varios partidos políticos y organizaciones civiles, para salvar al país de la apresión a que estaba siendo sometido por las ideologías marxistas que dominaban en las esferas de la Presidencia de Salvador Allende, en 1973, ha tenido una línea muy definida para defender y conservar la democracia, y para ello ha debido librarse batallas muy difíciles en todos los ámbitos de la administración. Se han modificado las estructuras de numerosas organizaciones del Estado, se ha dictado leyes se han modificado otras, se



Walter Luijzo junto al Primer Mandatario.

dicó una nueva Constitución, que fue ampliamente aprobada por el pueblo en el plebiscito de 1980, se han realizado obras públicas de una convergencia que nunca antes se había conocido...

— A.L.: Chile es uno de los países que ha tenido una deuda externa más alta de América, como consecuencia de disposiciones equivocadas en lo económico, o improvisadas, o por exceso o gasto militares...

— WLV. El gobierno que ahora rige los destinos de Chile heredó del régimen anterior, la Unidad Popular, una economía distorsionada, con profundos desequilibrios, porque en el Gobierno no existía una conducción económica. Las empresas habían perdido sus capitales, y casi perdidas en cada una de ellas eran cuantiosas. El Gobierno Militar recibió el país con una enorme deuda exterior, que había crecido desmesuradamente entre los años 1970 y 1973. El panorama político, económico y social de ese entonces se catalogaba como catastrófico, todo lo cual fue el preámbulo de la nueva experiencia económica aplicada por el Gobierno Militar. Como esta situación tan desastrosa no se podía mejorar en breve tiempo, pasó un período relativamente largo para que las condiciones cambiaran, tanto en lo que se refiere a la elevada desocupación, la baja inversión, la descapitalización, la falta de producción agri-

cola, industrial y minera, todo lo que tiene su origen en la experiencia socialista-estática aplicada por el Gobierno anterior, con resultados más que nefastos para el país.

A todo esto hay que agregar que en sus comienzos el Gobierno tuvo que afrontar cuatro brutales golpes en la economía, como fue el bajo precio del cobre, al mismo tiempo que el alta desmejorada del petróleo, el elevado, y nunca visto, interés de los préstamos internacionales, y deserciones mundiales que, naturalmente, afectó gravemente a este país, como a muchos otros que tenían economías más estables. Podríamos también agregar las pésimas y sacrificadas resultantes de un terremoto en la zona central y considerables daños por inundaciones derivadas de temporales que no se habían conocido en los últimos tiempos.

Todos estos catástrofes nacionales e internacionales fueron afrontadas por el Gobierno con medidas operativas, como la libertad de iniciativa, el libre comercio, el aliciente a las exportaciones no tradicionales, la apertura al comercio exterior. Esos datos fueron un enorme sacrificio para Chile, pero luego se ha tenido la satisfacción de haber podido superar la crisis con la esperanza de convertir a este pequeño país en una nación próspera y con expectativas de salir al cabo de pocos años, del subdesarrollo, en que estuvo durante mucho tiempo.

**Realizaciones del gobierno de las Fuerzas Armadas y Carabineros [artículo] Patricio López.**

**AUTORÍA**

Autor secundario:López, Patricio

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Realizaciones del gobierno de las Fuerzas Armadas y Carabineros [artículo] Patricio López. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)